

COMARCA El Grupo de Desarrollo Rural Litoral de la Janda inicia la segunda fase del primero de los tres foros

El GDR inicia los foros comarcales dentro del proyecto NERA

Las sesiones han tenido lugar en el Centro de Recursos Asociativos, Formativos de Vejer

Más de 40 personas han colaborado en esta primera reunión del foro comarcal

INFORMACIÓN BARBATE

Dentro del proceso participativo que se está llevando a cabo para la realización de la Nueva Estrategia Rural para Andalucía 2007-2013, el Grupo de Desarrollo Rural Litoral de la Janda inicia la segunda fase con la realización del primero de los tres foros comarcales. Jaime Castro, presidente del GDR, se muestra satisfecho con los resultados obtenidos, y felicita a la población de la Comarca por su alto grado de participación en este proyecto.

Una vez finalizadas las entrevistas y mesas sectoriales, se ha comenzado a tratar toda la información recopilada, de modo que se pueda finalizar el diagnóstico participativo del Plan Estratégico. Para ello, el paso siguiente consiste en la realización de las mesas comarcales, en las que, en número de tres, se establecerán respectivamente, las relaciones existentes en el territorio de las macrovariables estudiadas, la definición de la matriz DAFO del territorio y los objetivos, general y por áreas temáticas, del Plan Estratégico, y por último se establecerán las líneas y actuaciones estratégicas que contendrá ese Plan.

Para ello se ha realizado la pri-



Jaime Castro, presidente del GDR del Litoral de la Janda

mera reunión del Foro Comarcal, que ha tenido lugar gracias a la colaboración de agentes del territorio de diferentes ámbitos: responsables públicos locales, técnicos municipales, asociaciones de vecinos, asociaciones de mujeres, técnicos del GDR, asociaciones de jóvenes, grupos ecologistas, asociaciones de empresarios, cofradías de pescadores, organizaciones agrarias y sindicales, emprendariado y representantes de agricultores y ganaderos. En total más de 40 personas han colaborado en esta primera reunión del foro comarcal.

Esta reunión del foro comarcal

se ha realizado en varias sesiones, tanto presenciales como virtuales, entre los días 2 y 13 de Julio. Las sesiones presenciales han tenido lugar en el Centro de Recursos Asociativos, Formativos y Tecnológicos en Vejer de la Frontera, donde se encuentra también la sede del GDR del Litoral de la Janda. Asimismo, se ha contado con la colaboración de diferentes agentes, que de manera virtual, es decir, utilizando las nuevas tecnologías, han enviado sus cuestionarios cumplimentados, para el posterior tratamiento, validación e integración de la información.

Esta reunión del Foro Comarcal ha tenido como resultado la elaboración de la matriz de influencias, y la priorización, y definición final, de las 8 matrices DAFO elaboradas, a partir de la información obtenida en las mesas sectoriales.

La matriz de influencias establecida, nos ha servido para establecer las relaciones e influencias que unas macrovariables ejercen sobre otras. La información obtenida, será tratada por ETEA, para determinar, mediante la aplicación de un software específico, sobre qué elementos habrá que incidir más profundamente, en la

formulación de estrategias.

"A la espera de los resultados que obtenga ETEA", señala Castro, "ya podemos decir que en Litoral de la Janda, la población local establece fuertes relaciones e influencias entre las macrovariables del área temática de medio físico y medio ambiente (dotación de recursos, situación de los recursos, gestión y aprovechamiento de los recursos, ordenación del territorio) y algunas de las macrovariables del área temática de economía (como son la agricultura, pesca, ganadería, y actividad turística)". Esto indica "la importancia que tiene la conservación de estos recursos para que sigan sirviendo de soporte para el desarrollo de estas actividades económicas".

También se detectan fuertes relaciones entre las macrovariables de cultura-patrimonio y la actividad turística, así como entre las macrovariables de marco legal y situación macroeconómica y las macrovariables del área temática de economía (acuerdos pesqueros, reforma de la PAC, etc.).

Por otro lado se han determinado las DAFO de las mesas sectoriales celebradas, que en una segunda reunión del Foro Comarcal, ayudarán a definir la DAFO del territorio.

Entre los resultados obtenidos, cabría destacar entre las fortalezas detectadas en la mesa de infraestructuras, territorio y medio ambiente la diversidad paisajística, singularidad del territorio y situación estratégica en el ámbito provincial, la disponibilidad de espacios naturales protegidos y zonas incluidas en la red Natura 2000 y el desarrollo de la autovía A-48 y la A-396, con la consiguiente mejora del acceso a la comarca de la Janda.